L'économie en Provence

GREENTECH INNOVATION

C'est le moment de candidater

L'initiative GreenTech Innovation du ministère de la Transition écologique, a permis de sélectionner 190 start-up et PME portant des projets innovants à fort potentiel. Labellisées " GreenTech Innovation", elles bénéficient d'un accompagnement, notamment une offre d'accélération. Devant la réussite remarquable rencontrée par la plupart des start-up et PME labellisées, cet appel à manifestation d'intérêt a été reconduit. Ces nouvelles labellisations sont réalisées en impliquant les grands acteurs de l'innovation verte (ADEME, les différents ministères concernés, la Direction Générale de Entreprises et BPI France.

→ Infos : https://greentechverte.fr/2020/10/05/devenez-startup-labellisee/

LE CHIFFRE

500 m²

C'est la surface du nouveau bâtiment de Game academy, l'école de concepteurs de jeux vidéo d'Avignon. Celui-ci sera ouvert et présenté au public le 16 décembre prochain à l'occasion d'une journée portes ouvertes de l'établissement, créé en 2017.

FRENCH TECH SEED

Venez découvrir ce dispositif

French Tech Central, c'est le projet inédit qui rapproche start-up et acréunira les start-up du territoire intéressées par le dispositif de financement French Tech Seed, opéré par la Satt Sud-Est. Venez découvrir demain de 9 h 30 à 11 h au Palais de la Bourse de Marseille, ce dispositif, obtenir les bons contacts & informations pour postuler et discuter avec des personnes clés, notamment Vincent Berge, CEO de Crocos Go Digital (notre photo) qui en a bénéficié et qui apportera son témoignage.

→ https://www.eventbrite.fr/e/billets-workshop-french-tech-central-french-tech-seed-12470 4024093; ouvert à tous. Inscription obligatoire.



PRÉVENTES SUR ULULE

Anotherway livre ses éponges écologiques





Toute l'équipe d'Anotherway s'est retroussé les manches pour préparer et emballer les 2 400 colis.

"Anotherway, ce n'est pas que les beewraps, plaidait Samuel Olichon, le fondateur de la start-up marseillaise, dans nos colonnes le 7 juillet dernier. Notre but est de concevoir des produits durables et pratiques pour remplacer les produits jetables du quotidien. On a commencé par le beewrap mais cette année on a une vraie volonté de commencer à élargir la

gamme de produits." Et d'ajouter : "On était déjà dans l'univers de la cuisine et quand on regarde ce qu'on utilise le plus dans la cuisine, c'est l'éponge, entre 8 à dix 10 par an. C'est fabriqué avec des matériaux qui ne sont pas vraiment écologiques." Anotherway a donc conçu une éponge qui a les mêmes fonctionnalités et réutilisable une cinquantaine de fois. Ce qui permet de la garder une année, avec un net-

LA BOURSE

CAC 40

Danone 50,5...
Dassault Systemes159,9
11,68

EssilorLuxottica

Hermes intl

Orange Pernod Ricard

Peugeot Publicis Groupe

Schneider Electric

ociete Generale

STMicroelectr

Unibail-R/We Veolia Environ

Safran Saint-Gobain

Kering L'Oreal

Legrand LVMH

Airbus Grp

Axa BNP Paribas

Alstom

Atos SE

La Bourse de Paris a débuté la semaine en belle hausse. Les investisseurs ont repris espoir qu'un accord soit trouvé au Congrès américain sur un plan de soutien avant l'élection du 3 novembre. Ils ont également apprécié les propos de la présidente de la BCE qui est prête à faire plus pour soutenir l'économie. Toutefois, la prudence a ensuite refait son apparition et le CAC 40 s'est montré nerveux.

4929,27 pts à - 0,13 %

40,81 - 1,50 12,33 + 0,93

15,028 - 0,81 32,6 + 1,23

- 14,80 + 19,81

- 4.60

- 14,57 - 28,08 - 10,57 - 24,55 - 22,20 - 43,56 - 33,47 - 7,40 - 4,66 + 17,81

- 60,36 + 22,78 + 26,13

Retrouvez toutes les valeurs de la bourse sur notre site internet

0.49

En deux temps

toyage une fois par semaine dans le lave-vaisselle ou le lave-linge. L'éponge est conçue avec du coton bio et du polyester recyclé, avec un côté éponge pour absorber et un autre nid d'abeille pour l'effet grattant. Même chose pour le savon vaisselle : la jeune pousse a a conçu un savon solide aussi efficace qui remplace le contenu de deux bouteilles de savon liquide.

Les éponges et savons en prévente au début de l'été sur Ulule, viennent d'être livrés. Près de 2 400 colis ont été emballés en une après-midi. Toute l'équipe s'est retroussé les manches pour préparer les commandes. La start-up poursuit son développement pour limiter l'utilisation des produits jetables dans l'univers de la cui-

lundi 19 octobre 2020

Valeurs Regionales

4.88 + 1.67

1.415 + 1.43

2,45 - 1,21

81,35 52,23

229,05

SICAV ET FCP

Caisse d'Epargne

LCL

Changes

Marché de l'or

Etats-Unis USD 1,1786 1,172 Royaume-Uni GBP 0,9073 0,908 4 Japon JPY 124,234 123,495 Suisse CHF 1,0717 1,0723

185,6 + 0,11 3,528 + 5,31

Global Ecopower

MG International

Spir Communic

Supersonics

Neocom Multimedia

Ecureuil Act Europe Ecureuil Invest. Ecureuil Obli Euro T

Ecureuil Obli Euro C

LCL Actions France

Hiah Co. ID Logistic Innate Pharma

- 10,58 + 34,74 - 19,74

+ 2,88 - 40,81

15/10/20 15/10/20 15/10/20

15/10/20

10.50 22,66 13,89

Une journée pour trouver de nouvelles

SANTÉ ET ESPACE

ÉCHOS D'ÉCO

opportunités

Quel est le point commun entre l'exploration spatiale et la recherche médicale? Réponse vendredi 30 octobre prochain à l'hô-tel de région. Le centre Dhune, spécialisé dans les maladies neurodégénératives et le vieillissement, organise une journée espace et santé, en partena-riat avec le Centre national d'études spatiales (Cnes) et la Région Sud à Marseille. L'occasion, selon Dhune, de créer des synergies entre les deux domaines de recherches, sources d'opportunités économiques pour les start-up de la santé (ces fameuses medtech) et les acteurs de la recherche médi-

→ Plus d'informations et programme complet sur : dhune.org; sante-espace.com

VENTE EN LIGNE

OMonDrive.fr et la **CCIT 04 partenaires**

L'agence de communication bas-alpine Oyopi a signé hier matin une convention avec la Chambre de commerce et d'industrie de territoire des Alpes-de-Haute-Provence (CCIT 04), qui devient officiellement parte-naire de la marketplace OMonDrive.fr. Cette plateforme de vente de proximité généraliste a été lancée en réponse au confinement provoqué par l'épidé-mie de Covid-19. En s'alliant avec Oyopi, la CCIT 04 et son président Daniel Margot, espèrent inciter les commerçants à utiliser la plateforme pour diversifier et sécuriser leur

À L'AFFICHE



Christophe Reynaud

responsable innovation chez MGI (Marseille Gyptis international), interviendra lors de la e-conférence "Révolutions portuaires, numérique et environnement" organisée par Norlink et qui réunira l'écosystème maritime international jeudi 22 octobre. Il prendra la parole au cours de l'une des trois tables rondes de l'événement digital, sur "le numérique comme outil de compétitivité portuaire". Un sujet que MGI connaît bien: la réputation de la société marseillaise repose sur son produit phare, le logiciel CI5 qui connecte les acteurs portuaires.

→ Infos et programme : www.norlink.fr

Newsteo a déployé **250 000 capteurs**

La PME ciotadenne fête ses 15 ans avec de belles perspectives de développement dans le médical, l'énergie et l'industrie



Philippe Guènebaud, le président et co-fondateur de Newsteo aux côtés d'Arielle Cogniat directrice marketing présentent des modèles de capteurs conçus dans ces murs.

ewsteo est en pleine adolescence. Du ĥaut de ses 15 ans, célébrés le 15 octobre dernier, cette PME ciotadenne de 25 salariés entre dans la maturité tout en ayant devant elle de belles perspectives de développement. Fondée par deux ex-salariés de grands groupes spécialisés dans les cartes à puces, l'entreprise a misé sur les objets connectés avant que ceux-ci ne soient aussi développés qu'aujourd'hui. Sa mission; installer des capteurs dans des frigos, sur des sites industriels ou sur des camions de transports exceptionnels, pour permettre à leurs clients de mesurer températures, chocs, fissures... "Au départ on ne fournissait que les capteurs et rapidement on s'est rendu compte qu'il fallait aussi vendre les logiciels qui permettent d'exploiter les données recueillies", explique Philippe Guènebaud le président et co-fondateur.

Ainsi le marché du médical, en particulier le transport de sang, d'organes et de médicaments, est aujourd'hui le premier de l'entreprise. "Pour l'Établissement français du sang, nous nous plions à un audit systématique, nous devons assurer un taux de remontée de data de 99,7 %", poursuit le res-

Newsteo sont installés dans les frigos des camions de transport, pour s'assurer que la chaîne du froid n'est pas rompue, en particulier lorsqu'il s'agit d'organes en vue de greffe. "Dans ce cas le chirurgien peut, avant l'opération, vérifier dans quelles conditions a été transporté le greffon", explique le dirigeant. "La sonde est alors placée directement dans la boîte qui contient l'organe", ajoute Arielle Cogniat, directrice mar-

keting. Ce marché médical, qui comprend aussi la livraison des pharen 2019 de CA et 2,3 M€ macies à travers un client spécialisé dans cette activité, est en 10 milliards de mesures pleine expansion et a même permis de compenser la chute du

BTP, durant le confinement. "Et actuellement nous nous attendons à une hausse de 30% avec le besoin de stockage des vaccins contre la grippe des pharmacies", souligne Philippe Guènebaud.

Mais Newsteo s'est aussi assuré de beaux contrats dans l'agroalimentaire ou encore l'industrie, par exemple avec MBDA, filiale d'Airbus, qui a besoin de capteurs pour le suivi ponsable. Les capteurs de du transport de missiles. "Dans

ce cas il s'agit de mesurer les chocs, mais aussi la température, l'humidité et la pression", précise le duo qui s'apprête à annoncer un élargissement du partenariat avec ce client prestigieux. Avec une cinquantaine de références au catalogue, la PME peut proposer toute une palette de solutions, et adresse les intégrateurs filiales de grands groupes, qui surveillent les grandes structures comme les barrages.

REPÈRES

ransmises par an,

Newsteo développe aussi la partie service de son activité, avec de plus en plus de énéré par le médical. 2,1 M€ rapports rendus attendus en 2020. 250 000 concernant les apteurs déployés en 15 ans data recueillies, même si elle laisse le soin au client de les interpré-

ter. "Il y a trois ans, nous avons mis en place ici notre labo de métrologie qui est audité tous les deux ans et vient d'être réaccrédité", précise le président qui envisage dans les années à venir d'étendre l'étalonnage à d'autres capteurs que ceux fabriqués par la PME, ce qui augmenterait la part de services dans le chiffre d'affaires. "Le but est d'atteindre d'ici quelques années 50 % de services et 50% de produits".

Marie-Cécile BÉRENGER

Le marché de l'énergie séduit

Parmi les axes de croissance de Newsteo, la maintenance prédictive des installations industrielles, autrement dit la capacité d'anticiper une panne en surveillant de près les machines grâce à des capteurs embarqués. Les équipes de recherche et développement représentent un tiers des effectifs, et conçoivent de nouveaux capteurs, et logiciels, pour s'attaquer à de nouveaux segments d'activité, parfois même en concevant des installations sur mesure. Dans ce cas, si un autre tiers des effectifs est consacré à ces productions, la PME a aussi recours à la sous-traitance, qu'elle choisit depuis toujours dans la proximité,

notamment dans le Var où deux petites sociétés fabriquent les boîtiers et assurent l'assemblage

des composants. Et ce mode opératoire fonctionne; Newsteo va prochainement annoncer un contrat avec EDF qui commercialisera dans ses agences un produit conçu par la PME. Il s'agit de proposer aux clients industriels de l'énergéticien un moyen de mesurer les pertes d'énergie et de maîtriser leur consommation. Un premier contrat qui ouvre à la PME ciotadenne une porte sur un nouveau marché, celui de l'énergie.

Depuis 1985 - Agréé Banque de France Achat / Vente pièces or lingots 7, rue Nazareth - AIX-EN-PROVENCE - 04 42 38 28 28